
開　催　日 平成27年1月22日･25日
開催場所 真庭市内９会場
来場者数 １７９人（内居住地以外２０人）
アンケート回収数 １５４枚(回収率８６．０％）

参加者の年代と性別
①10代男 ②１０代女 ③20代男 ④20代女 ⑤３０代男

0 0 1 0 1
⑥３０代女 ⑦40代男 ⑧40代女 ⑨５０代男 ⑩５０代女

2 6 4 16 6
⑪６０代男 ⑫６０代女 ⑬７０代男 ⑭７０代女 ⑮８０代以上男

53 16 27 4 13
⑯８０代以上女

0

開催の認知
①開催案内通知 ②告知放送 ③真庭市ホームページ④新聞記事

46 62 12 18
⑤真庭いきいきテレビ⑥議員・知人 ⑦その他広報誌 回答なし

31 66 3 0
その他の内訳

平成26年度　真庭市議会「地域報告会」アンケート集計表（全体）

③20代男 

0% 
⑤３０代男 

1% 

⑥３０代女 

1% 
⑦40代男 

4% 
⑧40代女 

3% 
⑨５０代男 

11% 

⑩５０代女 

4% 

⑪６０代男 

35% 
⑫６０代女 

11% 

⑬７０代男 

18% 

⑭７０代女 

3% 

⑮８０代以上男 

9% 

参加者の年代と性別 

①開催案内

通知 

19% 

②告知放送 

26% 

③真庭市

ホームペー

ジ 
5% 

④新聞記事 

8% 

⑤真庭いき

いきテレビ 

13% 

⑥議員・知人 

28% 

⑦その他広

報誌 

1% 開催の認知 



開催時期
①良い ②悪い ③どちらともいえない 回答なし

104 11 32 6

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11

開催時刻
①良い ②悪い ③どちらともいえない 回答なし

106 14 25 9

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

冬季はダメ60♂
時間が短い60♂
1月に
日曜日はやめてほしい

夜でない事
開催時期による。

2月中旬頃以降
日曜日は行事がいっぱいあるので
暖かいころ
そう少し気候が良い時期の方が参加が多いかも

平日の7時～等が良い。

午後7時から。夜間の方が集まりやすいのでは。
夜。

午前中
夜が良い
夜

１0月議会の終了後70♂
暖かいころ50♂
出来れば11月か12月

近い地区で選択できればよい。1/22久世19：00、1/25落合10：00、1/25北房14：00等。

時間が短い60♂

①良い 

68% 

②悪い 

7% 

③どちらとも

いえない 

21% 

回答なし 

4% 

開催時期 

①良い 

69% 

②悪い 

9% 

③どちらとも

いえない 

16% 

回答なし 

6% 

開催時刻 



開催場所について
①良い ②悪い ③どちらともいえない 回答なし

126 2 9 0

1

①わかりやすい ②わかりにくい ③どちらともいえない 回答なし
55 26 68 4

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
11
12
13

14

15

16
17
18
19
20

議会は必要なのか。バイオ、CLTは継続性はあるのか。
資料は前日でも配布してほしい。支局で渡せばよい。

もともと知らないことなので、広報等でも市の事に興味を持って知ろうとしていなかった。
50♀

猿対策を進めてほしい（耕作できない水田も年々増えている）

初めて参加したが、説明が早い。

報告は年に1回でなく、前期･後期で開催してほしい。
議員の説明、朗読はいらない。50♂
議会だよりで詳しく周知してほしい。市民に周知したい。重要事項等についてはＭＩＴで重
点的の報告してほしい。70♂

旧町村単位に開催は仕方ないが他地区の意見を公開する場が必要。60♂

具体的な項目を文章にして、もう少し詳しく載せてほしい。

本会議の論戦報告

表に整理した方が分かりやすいと思う。

熱心に取り組んでいただいていると思います。80♂

1年間の報告も書面での報告望む。

地域のためによろしく。

論戦になっていますか。60♂

配付資料に説明事項の明記がもう少しあっても良いのではないかと思いました。

具体的

資料を探すのに時間がかかった。早く行きすぎてついて行くのに困難であった。

もっと簡単に報告して良かったのでは。60♂
資料だけでは分かりにくく、どこの話か分かりづらい点がある。

資料の説明が早口でこの会での場では一寸理解できなかった。

①良い 

92% 

②悪い 

1% 

③どちらとも

いえない 

7% 開催場所 

①わかりやす

い 

36% 

②わか

りにくい 

17% 

③どちら

ともいえ

ない 
44% 

回答なし 

3% 

本会議の論戦報告 



21

22

23

24

25
26

27

28
29
30
31

32

①わかりやすい ②わかりにくい ③どちらともいえない 回答なし
71 18 53 13

1
2
3

4

5

6

7

8
9
10
11

12

13
14
15

資料のグラフで分かりやすかった。40♀

少子化になり若い人が少なく高齢者が増えていくのはよくわかります。働く場所が増えれ
ば良いと思います。50♀

議員の説明、朗読はいらない。50♂

もう少し分かりやすいように。難しいことを並べず、単刀直入に話をしてもらいたい。時間
が余りにももったいない。

人口減少に必ずストップをかけてください。50♂

長期計画も必要ですが、今年･来年の近々の対策を考えていただきたい。議員さん個々
にも考えを出してください。

報告内容（口頭・資料）にないので質問しましたが、HPなど見てほしいと言うことだった。

人口減少の予測の説明

年間数回実施すること。

教育産業との関連と地域生活文化の有様を抜きにしては考えられない。
要点をまとめて発表され分かりよい。

議員の皆さんのご健闘を祈る。
以前にも聞いたことがあったので

議会が市民に報告する内容ではない。執行部の仕事ではないか。議会は“鵜呑み”にし
ているだけの感あり。

報告内容の資料を添付してほしい。（説明されたことを覚えられない）

最初に配付資料の説明をもう少し丁寧にし、この会の段取りを説明していただきたい。
議会だよりを拝見しているのでよく理解できます。ただ、内容が乏しい。その他大切な論
戦はなかったのか、執行部とのやりとりはどうだったか知りたい。

地域のことを中心に話をしていただきたかった.

これは行政がやることで、議会がテーマにあげることでしょうか。この中でのテーマに絞っ
てほしい。

まず、執行部が説明して廻るべき事ではないのか。

以前にも聞いたことがあったので

教育産業との関連と地域生活文化の有様を抜きにしては考えられない。
要点をまとめて発表され分かりよい。

長期計画も必要ですが、今年･来年の近々の対策を考えていただきたい。議員さん個々
にも考えを出してください。

長々言わないで、まとめに簡単に言ってもらいたい。
資料が13ページあるので、ページ数を言って説明した方がよく分かる。

家族制度を取り戻すこと。80♂
生産人口の減少について高齢者人口は横ばいとのこと、介護予防、住宅介護に力を入
れていかれるようですが、現実医療・介護現場では人手不足です。真庭市もＩターン、Ｕ
ターンの人口を増やす努力は勿論です。たとえばベトナム等と国際協力の取組でアジア
外国人の移住者を受け入れる考えはありませんか。60♀

①わかりや

すい 

46% 

②わか

りにくい 

12% 

③どちらと

もいえな

い 
34% 

回答なし 

8% 

報告:人口減少の予測 



16

17

18
19

20

21
22
23
24
25
26

27

28
29

30

31

32

33

34
35
36
37
38
39
40

①わかりやすかった ②わかりにくい ③どちらともいえない 回答なし
42 22 49 42

1

2

3

4

5

人口減少に歯止めをかける為の施策を議論してほしい。70♂
人口減少がなぜ悪いのか、これは戦後処理でその後に国土に合った人口になるので
は！70♂
現実はその通り。国家民族の問題として英知を結集し解決策を求む。80♂

蒜山の人口についても。

真庭市の一番の問題を議員・議会とも軽視ている様だ。25年先あまい！！せめて3年
先、長くて10年計画にしてもらいたい。今は、人口減少をいかに止めるかが議員活動の
最大テーマではないか！60♂

就く仕事がないと言うことが・・・･
25年先よりも5年先、10年先、目の前のことが心配である。

蒜山地域の産業活性化対策に関する人材選抜について、専門的な地域人を選抜してほ
しい。

減少は理解しているので、25年後より現在が大切。具体的方向が知りたい。

経済の活性化オンリーでは？住みやすい文化水準の高い地域を目指す事でしょうか。

次世代のためによろしく70♂

蒜山の実情（問題点）がよく分からなかった。

そこで何をしたらよいか、これが聞きたかった。若者定住が一番の行政課題である。来年
は旧町村単位での予算・事業の取り組みを明細としてほしい。70♂

地域活性化の説明

一般的に拡大した報道は考えてもらいたい。

もっと分析した内容が聞きたかった。60♂

もう少し具体的に分かりやすくしてほしかった。

各地区（美甘）の本当の下の人々のことが置き去りのように見える。

日本全体の減少率と真庭市との比較、また県内各自治体との比較もあった方が分かり
やすいのではと思いました。

自分たちが考えて議会にお願いは本当です。60♂
実質的に職場や収入の具体的方向が見えない。60♂

地域の内容の紹介をしていただきたかった。

早口、参考資料を付けているのなら図○と説明した方がより分かりやすい。50♂

社会の活性化（経済と心の問題）が必要

具体的な中身については市民の参加で声が届くようにしてほしい。

補助金が厳しくなっている現実をまだまだ実感できていない人が多いと感じます。

結論は理解できたが、具体的な部分がなかなか頭の中に浮かんでこない。

資料の説明が早口でこの会での場では一寸理解できなかった。70♂

各自治会の統合も考えなければ・・・。数人の自治会もあり、運営不可となる。
旧町村（地域）ごとの25年後人口推計が分かるものを添付してほしい。

若い方が(20代)転出されるのは、やはり進学時の問題があり、致し方がないとは思いま
す。ただ、その後Uターンをしてもらえる雇用の整備・確保などを考えてほしい。空き家対
策など前向きに取り組んでいただき、Uターンの受け入れなども積極的に取り組んでほし
い。40♀

①わかりや

すかった 

27% 

②わかりにく

い 

14% 

③どちらとも

いえない 

32% 

回答なし 

27% 

報告:地域活性化 



6

7

8

9

10

11

12
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14

15

16

17

18

19

20
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22

23

24

25

26

27

28

29

30

31

32

①今後も参加する ②今後は参加しない ③どちらともいえない 回答なし
99 0 27 29

具体性に乏しい。日本全体の状態を把握した上で真庭市の方向を考えているのか。独善
施策では実現性は低いと思う。

Sターンについてはどのような考えを持っておられますか。

交流定住戦略プランは良いことを羅列されているが、どう市民が働けばよいかわからな
い。どう進めていくのか分かりません。

具体的に話がなかった。（できなかった？）

これも行政がすることで、前文の通り。テーマをしぼってほしかった。

ただ読み上げるだけ。

子育ては親の力、親が自分で子供を育てる環境を整備することが大切である。70♀

総合計画の内容だから以前目を通したことがある内容なので分かりやすい。

議会として少し見えづらい感あり。60♂

不十分

真庭ライフスタイルの説明が難しかった。50♂

地域活性化は、直島のような文化事業がキーになると思う。60♂

地場産業をもっと大事にして地域の企業と地域住民の連携を大切にすれば豊かな地域
づくりになまります。60♀

土地の規制緩和、空き施設の開放（もみじ公園含む）80♂

今後の報告会への参加について

都市地方間の人の対流、「新しい観光」について地域の見直しが鍵。80♂

具体的な内容がほしい。

具体的な話を聞きたかった。

議員の方のそれぞれの個人の考えをもう少し話してもらえたらと思います。

若い人が働ける場所があれば都会に出ていくのが少ない、真庭市で働きたくても仕事が
ないので働けない。50♀

安心して定住できる環境づくりが大切、教育の向上、雇用の確保、住環境づくりを整備願
いたい。70♂

少子高齢化は避けられない。支え合う支援がほしい。

小さくても頑張っている企業に補助金制度を充実してあげてほしい。60♀

活性化⇒若返り⇒むり60♂

産業の発展、地場産業の育成も重要だが、高齢者問題を外しては地域住民の心は晴れ
ない。70♂

大変でしょうが、行政ともども頑張られたい。60♂

各地域での具体的活動、効果的な活動について、詳細に説明し、大いに助成すべきであ
る。70♂

若者の定住もあり得る。60♀

①今後も参

加する 

64% 

③どちらとも

いえない 

17% 

回答なし 

19% 

今後の報告会への参加は 



①良かった ②普通 ③悪い ④とても悪い ⑤回答なし
59 52 4 2 37

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11
12
13
14

15

16

17

議会と行政の関係はどのようなことが理想かよく分からない。70♀

議場に座して議論していると感じていたが、このように地域に出向いて地域の抱える問題
点、地域資源おこし等、市と議会が一体となって努力されている事が説明でよくわかりま
した。有難うございました。60♀

市民と意見交換できる良い機会、多くの方に参加してほしい。市民意識が低いのかな？

議案論戦の報告は参加者にとってはもっと地域にあった事項の具体的な報告があって
は？決算額の報告ではわかりづらい。７０♂

前回の報告会では、参加人数も多かったが、人数が少なくさみしいものだった。質問の時
間が少なかったか。60♂

バイオマスの言葉が出ていますが、北房地区にはどの程度の割合があるのでしょうか。
60♀

ブリの解体は保険所の許可が？・アイデアとしては賛成ですが？70♂

中和の薪ボイラー本庁のペレットを考えては、現実ムリ？70♂

地域課題をどう掬い上げ具体的な方向に持って行くかお互いに議論する必要があると
思った。50♂

高齢者保護・地域交通・空き家対策。50♂

地域でワークショップをしてください。80♂

林業に従事する人材確保の方法方策。70♂

地域創生について真庭市取り組みは？60♂

議員さんの方で計画されている内容は、参加者は聞く、そのご意見を出してもらう。閉会
までの間に改善点は要望する。会議の根本的なことは出席者は理解しておくべきだと思
う。初めて出席して良かった。ご苦労様でした。選挙がらみのことが出て残念に思ってい
ます。大人として何とかならなかったのかなと思います。県議も市長も大人気無いと思う。
もっと高い志を持ち、市民のことを何で考えられないのか。60♂

自由に意見の言える雰囲気でなかったです。一般市民の参加するような会ではない。60
♂

・参加者の発言や態度について疑問を感じた。
・議員の方々ご苦労様でした。テーマがあちこち飛んでしまい、一部の方々の不平･不満
の発散の場のように感じ残念であった。
・百人委員会ってどんな活動をしているグループなのですか？
・県議の話の件が出ましたが、今日はその話ばかりで残念。
・私は太田市長のファンです。やり手だと思っています。みんなで真庭をよくすることを考
えましょう。60♀
テーマについての検討より、問題の件が少々。残念な議会報告。「テーマが大きくズレた」
70♂

今回の報告会の感想

①良かった 

38% 

②普通 

34% 

③悪い 

3% 

④とても悪い 

1% 
⑤回答なし 

24% 

報告会の感想 
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19
20

21

22

23
24
25
26

27

28
29

30

31

32

33

34

35

36
37

38

39

40

41

・湯原庁舎は土地の問題等有ると思いますが、是非とも新築をお願いしたい。民間団体
の同居希望もあるようですが、負担金等厳しい面が考えられます。できれば公の施設で
建設していただきたい。
・下水道については、個人的には作っていただきたい。50♀

将来計画だけでなく、現在の問題点について説明がほしい。70♂
意見交換の時間がない。70♂
合併して10年、地域的には発展はなく、行政の縮小を考えたら人口減は止められないと
思う。60♂

地域に関係ある議会の問題を出してほしかった。60♂
議員定数是正、15名程度で充分では。真剣に取り組んでいただきたい。（前回の審議会
は失望した）60♂

今日のような内容でよいと思います。60♂

各質問に対しての議員の皆さんの答弁は大変分かりやすく明確だった。直接、考えなど
聞くことができて良かったと思います。これからの世代、30代、40代の参加が少ないので
残念でした。告知の方法なのか、会の内容を具体的に自分たちに直面する問題に絞って
いくのか（例えば福祉、子育てなど）何か工夫した方がよいと感じました。まずは、今の厳
しい現状をこれからの世代が知ること、認識することが必要と感じます。これから益々自
分たちで意見を出して、自分たちで考えて地域作りをすることが求められる中、これから
の世代がこのことについて考えたり、議論する場を多く作ることが必要だと感じます。た
だ、今の若い方はそういう場に出ることがあまりないので、きっかけ作りをしては。保育園
や小学校の保護者会や若い方の集まる場にお手数ですが出向いてもらい、まずは考え
るきっかけ作りをしてもらいたいと思います。そこから自分たちで何とかしなければと言う
思いが芽生えることが必要だと思います。60代、70代の皆さんは自分たちで切り開いてき
た世代ですので、今でもその思いを感じます。でも、これからのことを考えると言うことに
は至らない、今の自分たちのことを考えるのが精一杯だと思います。やはり、若い世代を
動かすことをどうにか考えていきたい、行かなければと思います。40♀

河川環境の改善、昔の河川に（魚のいる）戻せないか、その方策はないか。
現在、美甘文化協会では22サークル約100名の会員が活動しています。毎年秋には文化
祭も開催し、多数の参加者（会員）、会員ばかりでなく保育園児、一般住民も参加してい
る年間の一大イベントです。今後真庭市においては各施設の使用料を有料にするとの話
も聞きます。使用料を支払ってまでは今後の活動は困難になると思われます。ご検討くだ
さい。

分かりやすい回答ありがとうございました。
2時間では少なすぎるので、もう少し時間があった方がよいのでは？
各地域での心配事や聞きたいことが様々だと思います。事前に質問事項を集めるのも良
いかも知れません。余談ですが、参加者は読めないと思いますが、参加者への配慮とし
て議員の方は駐車場は遠くに駐めるとかの配慮があっても良いのではと思いました。

年に3回程度は開催して、地域意見を取り上げることを望む。市議会において市職員の
仕事に取り組む意欲の向上を注目してほしい。
もっと市民参加をしなければ
何事も住んでいる住民がしっかり考えてまとめいっていかないと何も実施していただけな
いと言うことを強く感じました。60♀

議員さんの回答が長すぎる。

議員の方ばかりの報告で、出席している私たちは意見を話すことができず残念です。意
見交換の時間を取ってほしいです。養護老人ホーム（目木）関係をしてほしいです。（テー
マ）

地域の年齢の高齢化、歯抜けの町並み、交通の便等。
分かりやすく説明しようと努力してくださっているのがよく分かり、良かったです。
・地域の意見を取り入れてほしい。対話が必要。
・子どもの時から真庭市地域のすばらしさを教えてほしいと思います。

・過疎対策について具体的に。
・その地区にあったテーマの話をしてください。（全体も大切だが）
・質問に対して誠意有る回答をいただいたと思います。

地域の問題を中心にしてほしい。
多数の方の参加ができるように考えてみてください。
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予防医学を推進して医療費抑制の活動は？50♀
地域協力隊員としてこの地に住む人に目だけではなく外部の目（観光客含）を通して真庭
市をきること、他市町村を参考にすることと、独自の事を発案していくこと。議員さんは多
くの意見を拾い上げて行政と繋げる事。50♀

定住、子育て、人口増加には老人力を活用を含めて、福祉充実は必要。50♀

私達は全体が判らず先生方にお任せです。60♂
真庭市独自の財政運営を確立されたい。60♂

具体的なことを示して、資料の棒読みよりも具体例等も紹介も欲しい。50♀
行政が地域に出かけていき細かく動く事。50♀

国政の動向より、地域個々の問題を把握しておいて、本会を行うべきだ。行政説明になっ
ている。70♂

地域報告会があることをもう少し各方面を使って広報してもらいたい。テーマによっては
時間不足の面もある、60♂

真庭市の組織（職員数、議員数、施設数）等について取り上げてほしい。70♂
真庭市のスリム化について70♂
以前実施された議会に対するアンケートを受け止めて、議員定数の見直しをしてもらいた
い。70♂

参加者の質問に対して要点のみ簡潔に返答し、時間を区切ることをしてください。50♀

人口減少社会を踏まえて①子育て支援策の議論②コンパクトシティーなど、人口減に対
応する施策について③行政コスト低減のための市有施設の統廃合30♂

地域参加者から何を聞きたいのか？そしてどういう形で今回の報告会の成果を生かそう
としているのか、目的が不明瞭です。これは、参加者も同じ感想を持っているのではない
でしょうか。ぜひ開催目的をはっきりするなり、テーマを決めて開催するなどの工夫をお
願いします。今日のテーマの2点だけでは具体的な協議は進みません。協議を盛り上げ
るには○○○に関してのような、このテーマを細かくしたようなものが必要ではないでしょ
うか。60♂

もっと市民に意見を言わせてほしい。50♂

・出身地だけでなく、全域を考えた立場で活躍してください。
・支局の建て替えはどうお考えですか、早い時期に職員が仕事がしやすい環境を作って
ほしい。また、防災拠点としても大変重要と考えます。
・執行部にも呼びかけて各種取り組み等の報告会をしてほしい。地域と行政のつながり
が無くなっている。
・機構改革によって支局が振興局となり、財源面･執行面がもっと独自に行政が進められ
ることとなるようであるが、人的な面が確保されないとなかなか困難と考える。60♂

こちらの言う時間が殆ど無い！！その他の方々も言い分がたくさんあるみたいだけど、
時間がないのでただ聞いているだけ。こちら側の言い分の時間を充分にとってほしい。ラ
チがあかないので勝山地域3班に行きます。50♂

今日も意見が出された内容は、子ども･高齢者など福祉に関わることが多いと思います。
そのため、受益者負担については応能負担の原則を維持してほしいと思います。50♂

議会で協議なされた案件を確認後でないと言えない。70♂
地元の議員さんの出席が望ましい。地域のことがよく分かられているので話が早いし、要
望も具体的に分かってもらえるのでは・・・。空き家が増えています。移住希望者もすぐに
調べられる方法を教えてほしい。60♀

ぜひ頑張ってください。50♂
回数を増やすべきではないだろうか。70♂
条例で決まったとはいえ、報告会を開催することは立派だと思います。市民の辛口を聞く
ことこそ大切であると感じました。参加した我々も勉強になりました。テーマは絞って説明
時間を長く取るよりは、意見聴取を多くしてほしいと思いました。今日は良かったと思いま
す。60♂

自分自身もっとしっかりした目標で参加したいです。ありがとうでした。60♂

議員の説明朗読はほとんどいらない。50♂

同じ人ばかりが質問していたので、全体の意見が分からなかった。アンケート結果で確認
させていただきます。質問者が考えが偏っている上、質問と言うより演説を聴かされてい
るようで聞き苦しかった。大変でしょうが、頑張ってください。40♂
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正職員を雇用せよとよく言うが現状を見ていない、仕事のできない人がどれだけいるの
か！自分の選挙の見返りに職員増を出しているのでは、議員は12～１３人で良い。正しく
広く見え考えられる人を望む。個々の楽々のみでなく、真庭の位置に立って言える（考え
られる）人がほしい。70♂
政府による地方創生計画採択の実施状況について（テーマ）80♂
市長様があまりにも優秀で議員様が何も言えないとの事でしたが、本日意を強くしまし
た。議会議員あっての市長ダ！ガンバッテ応援しています。80♀


